

此の度簡易水道組合を結成して、日掛賃金を起し、
新農山漁村特別助成事業による國の補助を得て、
総工費七百七十万圓を以て、各川建設によって
昭和三十九年八月二十日着工、南令山本谷の水源
地より良質の水を引きて、昭和三十五年十月十日
完成した。

又簡易水道組合として、空前の大事業であった
が一致団結してよく此の事を遂げた。生活改善に
対し資するであろう。

尚、工事施工に対する、特に組合長二田安正氏
及、多くの苦難を克服し、寸駄を惜しみ、常に
奉公無範、此の大事業に努力された偉大な犠牲的
精神に対し、感謝して居る。

茲に記念碑建設にあたり、事業の概要を記す。

佐伯市上灘 簡易水道組合

上灘簡易水道竣工記念碑の近くには、見事な上灘文化
センターの建物が完成して、人目を引きます。
時代の流れを、ひしめひと感じさせられます。

月日は流れ、昭和四十八年頃には、海岸地方が西上蒲
の宮、内・杵生、東・風無、二榮。そして大入島の守後
・高松、久保浦、竹ヶ原。更に木立の大中尾、永野、迫。
此の奥、下堅田の小島、竹角、市谷、津志河内下、小津
志、上堅田の上城、谷、鶴岡の櫻野等々に、簡易水道
施設が完成していました。

福岡市ではつい先日まで、水不足のための給水制限が
行われ、市民はあらためて、水がありがたきことを、身に

しみて感じました。

大分県でも、いつ水不足が起こって、福岡市と同じよ
うな苦しい生活に追いやられるかわからせん。日々
から、みんなが水を大切に、そして節約する心がけが大
切です。(七月二十三日)

(注)

この原稿が届いたのは今から七十日ほど前ですが、
水不足、旱害は大変なことに付いて、このような
備えのあつた地区は、すでに備えあって豪傑です。
よい調査記録がありました。(福集子)

簡易

村里的石垣をながめて 利 柴 弘

本庄村の、山麓の村々を歩くと、あるいは通勤に
おるいは段々細く、見事に高く積み上げられてゐる石
垣を見かけた。そばは、必ずしも巨きな石を用ひず、
湖坂の際上中から掘り出したものを、ていねいに有効
に使つて高い石垣で、草一本生えさせずに、長い年
月にわたつて守り通し左ものである。

今まで蓋でおつたところを発いて、烟とし、水がケイ
カヨキ、そつて煙は更に掘りあげ、土灰土、小石は小石、
大きな石は岸(石垣の俗称)につこうと、それそれ模り
わけておき、岸にはちゃんと裏石をつめ、それそれ田
や畑に造成していく。水田は土をひける前に、水持
ちをよくするため、粘土の層を敷きかためる。
それほ、骨身を惜しまず、筋きつづけ
る。たゞに村人はどうかするとて田畑を、平気で荒
らし左イ務と植こんだりす。

草葉の蔭から先祖たちが、「一冬中折角育つて
行あれ」、市民主あるたまへて、水がありがたきことを、身に
つけたの下をあ——と、さがへていらつてはまいか。